

ANÁLISIS BIBLIOMÉTRICO DE TESIS DOCTORALES EN LACTANCIA MATERNA PUBLICADAS EN UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS ENTRE LOS AÑOS ACADÉMICOS 1980/81 Y 2014/15: UNA PRIMERA APROXIMACIÓN

A. García Rubio¹, C. I. Gómez García ², P. Martínez Clares³

¹ Universidad de Murcia, Facultad de Educación. Campus de Espinardo. 30100. ana.garcia7@um.es

² Universidad de Murcia. Facultad de Enfermería. Campus de Espinardo. 30100.

³ Universidad de Murcia, Facultad de Educación. Campus de Espinardo, 30100.

Han sido numerosos los estudios y publicaciones llevadas a cabo en Lactancia Materna (LM). Es por ello que consideramos preciso analizar el conocimiento y la producción científica efectuada hasta la fecha sobre esta disciplina. De esta inquietud surge el presente proyecto de investigación como un estudio interdisciplinar, que pretende dar prioridad a la protección, promoción y apoyo a la LM mediante una revisión crítica e integradora de las tesis doctorales defendidas y publicadas en este campo. Ofreciendo una comprensión más profunda del significado y el alcance que han tenido las investigaciones realizadas. El estudio de las tesis doctorales como objeto de análisis constituye un espejo donde se reflejan las líneas y tendencias de investigación de las universidades. Es un medio idóneo para conocer la estructura social de la investigación, ya que permite analizar no solo la evolución científica de una disciplina o área completa de estudio, sino también identificar cuales son sus principales protagonistas y como se relacionan entre sí^[1]. La Bibliometría como disciplina científica se fundamenta en la búsqueda de comportamientos estadísticamente regulares a lo largo del tiempo en los diferentes elementos relacionados con la producción y el consumo de información científica. Price afirma que este método, como disciplina, tiene la finalidad de “identificar las leyes y las regularidades que rigen la actividad científica en su globalidad”^[2]. En este contexto, aplicar indicadores Bibliométricos se constituye como uno de los procedimientos en la evaluación de la actividad investigadora. Estas razones, justifican el interés de elaborar un estudio Bibliométrico cuyo objetivo principal es analizar las tesis doctorales publicadas en universidades españolas en el período comprendido entre los años 1980 a 2015 que tengan como tópico de estudio la LM. Se está trabajando con un muestreo de más de un tercio de cien tesis doctorales extraídas de bases de datos digitales, para realizar un análisis estadístico longitudinal y de citas bibliográficas, así como una posterior evaluación de la producción científica. Se ha optado por una metodología mixta o integradora. A través del análisis de datos cualitativos, enmarcados dentro de un análisis retrospectivo y descriptivo, así como análisis cuantitativo mediante indicadores bibliométricos, ofreciendo resultados empíricos, sólidos y fiables que permiten exponer la información sobre las tendencias de investigación, innovación y actualidad.

Referencias

- [1] Repiso, R., Torres, D., & Delgado, E. (2011). Análisis bibliométrico y redes sociales en tesis doctorales españolas sobre televisión (1976 – 2007). *Comunicar*, 37, 151 – 159.
- [2] Price, D.J.S. (1963). *Little science, big science*. Nueva York: Columbia University Press.